

Pie IX, le plus haut représentant de l'autorité sacrée ici-bas !

Pie IX, le roc mystérieux que ne peuvent ébranler ni la violence des tempêtes ni la fureur des flots !

Pie IX qui ne fléchit ni devant les menaces ni devant les promesses !

Pie IX, qui porte avec une égale sérénité le poids de ses longues années et de ses longues infortunes !

Pie IX, enfin, qui souffre et qui lutte pour conserver au monde les éternels principes de la justice et de la vérité !

Nous l'avons vu ! Nous l'avons entendu, et il nous a bénis : grâce insigne, faveur précieuse, s'il en fut jamais...

— 000 —

LES APPARITIONS DE LA TRÈS SAINTE VIERGE MARIE

A LA GROTTÉ DE LOURDES ET LE JAILLISSEMENT DE LA SOURCE MIRACULEUSE.

II

Parmi ceux qu'un dédain transcendant de la superstition avait empêchés jusqu'à de se mêler, pour examiner les choses, aux flots de la multitude, plusieurs résolurent de se rendre désormais à la Grotte, afin d'assister à la déception populaire. L'un d'eux était M. Estrade, ce Receveur des Contributions Indirectes dont nous avons parlé et qui avait assisté, chez le Commissaire, à l'interrogatoire de la Voyante. Il avait été alors, on s'en souvient, vivement frappé par l'étrange accent de Bernadette, et, ne pouvant mettre en doute la bonne foi de l'enfant, il avait attribué son récit aux suites d'une hallucination. Parfois, cependant, cette impression première s'éloignant, il inclinait vers la solution de l'homme de police, lequel continuait à ne voir là dedans qu'une comédie très-habile et un miracle de fourberie.

Rien, tout d'abord, ne distingua cette vision des précédentes. Il faut dire seulement que la transfiguration de la Voyante fut telle, que ce spectacle suffit à convertir M. Estrade.

A un certain moment, Bernadette s'avança en marchant sur ses genoux du point où elle pria, c'est-à-dire des bords du Gave, jusques au fond de la Grotte. Il y a